

A. J. PÉREZ AMUCHÁSTEGUI

Significatividad y realidad histórica en la elaboración de la historia del pensamiento científico

El tema elegido supone, claro está, la aceptación de un punto de partida grato al autor: la realidad histórica es tal en tanto tiene significatividad *hic et nunc*.

En cuanto hace al pensamiento científico, pensamos que a ningún investigador serio, sea cual fuere la disciplina de su especialidad, le interesa el **todo** de la realidad. El científico, en tanto tal, construye su objeto de investigación para indagar única y exclusivamente aquel aspecto de la realidad que le preocupa en el presente. De allí que ese presente del investigador no oiga otra voz – al decir de Maravall- que aquella que responde a la inquisición sistemática con que su conciencia enfrenta ese objeto para discernir lo que le interesa discernir. Y le interesa porque eso, y sólo eso, es significativo para la investigación que realiza.

Consideramos, pues, que la historiografía que se interesa por el pensamiento científico debe poner el acento en las motivaciones significativas que movieron a ese pensamiento a orientar la investigación hacia uno u otro objeto concreto, indagando sobre la base de inferencias sólidamente sustentadas que conduzcan a resolver hipótesis que, a partir de dudas fecundas, dieron origen a la investigación.